
 

 

证券代码：002880                                  证券简称：卫光生物 

深圳市卫光生物制品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                  编号：2023-003 

投资者关系活动类

别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（电话会议） 

活动参与人员 

汇添富基金、中欧基金、华泰资产、兴证全球基金、南

粤基金、招商资管、宝盈基金、长乐汇投资、中山证券、

羿拓榕杨资管、西藏文储基金、深圳招商慧合股权投资、

财信吉祥人寿、前海德云资产、深圳市共同基金、红猫

资产、诺泉投资 

时间 2023 年 3月 1 日-2023 年 3月 3日 

地点 公司、上海 

形式 现场调研 

交流内容及具体问

答记录 

问题 1：贵司此次定增募投项目中“血液制品智能

工厂建设项目”的建设情况如何？ 

答：本项目建设内容主要为打造现代化血液制品智

能工厂，建设高标准 GMP 生产厂房，引进先进工艺设备、

智能化软件、污水处理、消防、环保等配套设施。本项

目实施完成后，公司产能预计达到现产能的两倍。目前

基本完成筹建前期准备工作。 

问题 2：血液制品行业公司之间在争取设立新浆站

方面的竞争形势如何？ 

答：我国对血液制品生产企业新设浆站有严格的政

策规定，目前国内具备新设浆站资质的企业不足 10 家，



 

 

公司是其中之一。由于采浆规模很大程度上决定了企业

收入规模，目前各血液制品企业都在积极寻求开拓新浆

站。公司主要采用市场化方式获取新浆站，目前效果比

较明显。挖掘现有浆站采浆潜力也是采浆量增长的主要

可行方式，卫光是国内浆站运营效率较高的企业之一。 

问题 3：广东省集采政策的实施对贵司的影响如

何？ 

答：公司主要产品为血液制品，目前广东省集采政

策对公司业绩影响较小。 

问题 4：白蛋白和静丙列入医保名录后，院内市场

会不会有大的增长空间？ 

答：人血白蛋白和静注人免疫球蛋白纳入医保名录，

在临床使用上有明确要求，院内市场目前总体变化不大。 

问题 5：公司在技术出口方面具体是如何开展的？ 

答：公司已与白俄罗斯相关政府机构签订合作协议，

将人血白蛋白和静注人免疫球蛋白（pH4）生产许可及技

术对外输出，成为国内首个实现血液制品技术出口的企

业。本次对外技术输出是公司响应国家战略，布局一带

一路沿线国家、进一步推进公司产品国际化之路上迈出

的重要一步，对公司战略目标的实现具有重要意义。公

司后续将持续以技术出口为开拓“尖刀”，沿一带一路

积极开展相关领域合作，持续推动产品出口，逐步扩大

品牌影响力。 

问题 6：公司在业务拓展方面的规划如何？ 

答：公司通过坚持技术驱动产品研发、全生命周期

质量管理、内外挖潜、降本增效等方针，做强做优血液

制品基石业务。一方面通过加大学术推广力度不断拓展

人血白蛋白和静注人免疫球蛋白（pH4）的临床使用范围，

深耕大三甲医院等重要终端客户，积极开拓凝血因子等



 

 

小产品市场；另一方面着眼全球生物技术先进领域和前

沿突破，积极寻求战略新赛道，拓展现有业务边界。 

问题 7：重组人凝血因子的出现对公司凝血因子产

品的影响如何？ 

答：重组人凝血因子Ⅷ、血源凝血因子Ⅷ均可用于

凝血因子Ⅷ（FⅧ）缺乏的甲型血友病治疗。目前我国血

友病患者的用药需求总体尚未得到有效满足，凝血因子

产品市场仍存在较大缺口。目前重组产品作为人源凝血

因子产品供应不足的补充，不能替代人源凝血因子产品，

因此对公司相关产品的影响不大。 

问题 8：狂犬疫苗市场竞争激烈，公司如何应对？ 

答：公司始终坚持技术驱动产品研发，不断提高研

发管理水平。公司具有生产狂犬疫苗产品相关的技术储

备，狂犬疫苗毒株为自主研发，能够保证产品质量和产

品安全，并在成本端具备一定优势。 

问题 9：能否讲讲疫情对血液制品行业的影响主要

有哪些？ 

答：血液制品在疫情防控中的重要作用大家有目共

睹，血液制品是重要战略资源的属性已经成为共识。血

液制品在临床使用方面受重视程度将进一步提高，适用

范围也将进一步拓展。 

去年疫情导致行业内部分浆站暂停采浆，公司克服

重重困难，加大采浆工作力度，全年采浆量取得较好增

长。目前公司各浆站运营情况正常，采浆工作有序进行。 

问题 10：贵司在销售推广上有何规划和安排？ 

答：公司建立了科学的销售激励机制和完善的市场

营销体系，打造专业化的市场推广团队，持续提升学术

营销水平。公司注重深化与经销商的合作关系，加大产

品在临床运用上的推广力度。公司预计小制品将逐步放



 

 

量，进一步改善产品收入结构。同时将大力开拓产品出

口和技术输出渠道，持续提升公司国际知名度和品牌影

响力。 

问题 11：贵司收购的安康浆站预计什么时候可以采

浆？ 

答：安康浆站是个老浆站，当地采浆基础条件很好，

也有献浆的传统，具备百吨浆站的潜力。相关签订协议

后，公司已经派出工作人员，协助开展恢复采浆的准备

工作。待完善相关审批手续后，即可开始采浆。 

关于本次活动是否

涉及应披露重大信

息的说明 

不涉及应披露重大信息。 

活动过程中所使用

的演示文稿、提供的

文档等附件（如有，

可作为附件） 

无 

 

 

 


